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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 19 de março de 2015 

 

----- Aos dezanove dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por entregar aos Vereadores os convites para o aniversário da Banda Musical 

de Carvalheira que decorre durante a tarde do próximo dia 22 de março. ------------------- 

----- Em seguida o Sr. Presidente informou que a hasta pública para a concessão do Bar 

da Fronteira e da Galeria dos Miliários, na Portela do Homem, contou com quatro 

concorrentes. Este equipamento municipal foi adjudicado ao Sr. Jorge Barbosa que 

apresentou a melhor proposta, assumindo o pagamento de 300,00 € por mês pelo 

aluguer do espaço. Continuando, informou também que decorreu em Sta. Maria da 

Feira, no passado dia 11 de março, durante todo o dia, a apresentação dos programas 

operacionais nacionais e regionais do próximo (atual) quadro comunitário de apoio 

(QEC: Quadro Estratégico Comum). Estiveram presentes neste evento o Presidente da 

Câmara e quatro técnicos do Município. Sobre a revisão do PDM de Terras de Bouro, o 

Sr. Presidente referiu que a Câmara Municipal já publicou o aviso de abertura do 

período de discussão pública da proposta de revisão do Plano Diretor Municipal (PDM) 

de Terras de Bouro que se iniciará no próximo dia 20 de março de 2015, pelo período de 

30 dias. No âmbito deste período de discussão pública serão promovidas duas sessões 

de esclarecimentos nos seguintes locais e datas: dia 27 de março, pelas 20:30 horas, no 

edifico da Câmara Municipal, na sede do concelho; dia 28 de março, pelas 20:30 horas, 

na sede do Grupo Cultural, Desportivo e Recreativo de Rio Caldo. O Sr. Presidente 

informou ainda que, no dia 20 de março, será apresentada a 1.ª Rede de Trilhos 

Pedestres do país que utiliza o código de cores universal para daltónicos, denominado 

“ColorAdd”. Esta rede de trilhos é composta, nesta primeira fase, por cinco percursos 
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pedestres, um trilho em cada um dos cinco municípios que integram o Parque Nacional 

da Peneda-Gerês. A apresentação está a cargo da Adere PG e será feita na Porta do 

PNPG do Campo do Gerês, pelas 11:00 horas. Nos dias 20, 21 e 22 de março, decorre 

no concelho o Fim de Semana Gastronómico, com 18 restaurantes aderentes. Também 

nos dias 21 e 22 de março, realizar-se-á o III Festival de Caminhadas, organizado pela 

Associação Gerês Viver Turismo (GVT) e pelo Município, que já conta com 579 

inscritos. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente prosseguiu a sua intervenção, informando que o Município está a 

reformular profundamente a página Web, prevendo-se a apresentação da nova página 

para o próximo mês de junho. --------------------------------------------------------------------- 

----- Para manifestar a sua solidariedade com os criadores de gado, o Sr. Presidente 

mostrou a sua preocupação com o facto de os lobos estarem a causar avultados 

prejuízos. De facto, os criadores de gado, tanto os que pastoreiam rebanhos e manadas 

de gado pela serra, como os que possuem animais junto às habitações, estão a sofrer 

grandes prejuízos com os ataques de lobos. Muito gado caprino, bovino e cavalar é 

morto pelo lobo, algum desse gado desaparece sem deixar rasto e o ICNF não assume a 

responsabilidade de pagar uma compensação, ainda que reduzida, pelos prejuízos. 

Quando paga fá-lo passado muito tempo, por vezes leva mais de um ano a pagar as 

indemnizações. Com lobos a atacar o gado cada vez com mais frequência e mais 

próximo das populações, os criadores e a população em geral estão muito preocupados. 

Acrescente-se que as populações começam a temer pela própria segurança, sobretudo no 

que diz respeito às crianças, uma vez que os lobos parecem não temer a presença do 

homem. Para debater e apresentar medidas de alerta às autoridades, que parecem 

alheadas deste grave problema, já se realizaram duas reuniões no auditório do Museu de 

Vilarinho da Furna e está agendada uma “conferência de imprensa”, que irá acontecer 

no dia 23 do corrente, na Câmara Municipal de Terras de Bouro. ---------------------------- 

----- Outra situação que está a preocupar os agricultores, referiu o Sr. Presidente, é a 

redução da área elegível para o pastoreio nos terrenos baldios. O IFAP divulgou as 

novas áreas elegíveis para o pastoreio nos baldios, com reduções muito acentuadas das 

áreas dos mesmos uma vez que foram retiradas as áreas florestais e as áreas com 

penedos. Falta avaliar as consequências desta redução nos apoios financeiros aos 

criadores de gado. O Sr. Presidente manifestou a sua preocupação com esta situação e o 

seu compromisso de procurar atenuar os possíveis impactos negativos desta medida.----- 
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----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que o 

ATL da Páscoa, promovido pelo Centro Municipal de Valências, terá início na próxima 

segunda-feira, dia 23 de março. Esta é uma iniciativa muito importante que continua a 

dar resposta aos pais que trabalham e que não têm onde deixar os seus filhos durante o 

período de férias escolares. ------------------------------------------------------------------------

----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, 

congratulando-se com o número de pessoas inscritas no III Festival de Caminhadas e 

com a realização do ATL de Páscoa, uma iniciativa que de facto é muito importante 

para quem não tem onde deixar os seus filhos durante esse período. ------------------------

----- Em seguida, o Sr. Vereador manifestou a sua preocupação com os assaltos 

frequentes às viaturas estacionadas na Portela do Homem. Dada a complexidade da 

situação e a imagem negativa que provoca, o Sr. Vereador considera necessário que 

sejam pensadas algumas medidas no sentido de repor alguma segurança no local, 

sobretudo aos fins de semana, para que as pessoas que nos visitam não deixem de o 

fazer por tais motivos. Propôs o contacto com a GNR a solicitar a sua presença mais 

frequente naquele local pois será o meio mais eficaz de intimidar os assaltantes. --------- 

----- Sobre esta situação, usou da palavra o Sr. Presidente, concordando com a 

preocupação manifestada pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha e referindo que irá 

expor a situação à GNR. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

começando por questionar se a marcação da faixa central em algumas vias municipais 

vai ser concretizada, tal como o Sr. Presidente havia garantido, ou se entretanto foi 

suspensa tal intervenção.---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente respondeu de imediato que essa intervenção já foi avaliada por 

uma empresa do ramo e pelo Sr. Eng. Augusto Peixoto, por um custo aproximado de 

25.000,00 euros e irá avançar muito em breve, durante o mês de abril. --------------------- 

----- Posteriormente, o Dr. António Afonso questionou o motivo das declarações 

proferidas pelo Sr. Presidente à imprensa sobre os constrangimentos da Rede Natura. --- 

----- O Sr. Presidente informou que requereu ao ICNF os esclarecimentos devidos às 

populações, pois o concelho de Terras de Bouro está abrangido quase na totalidade pela 

Rede Natura e as pessoas não têm conhecimento das restrições e obrigações a que estão 

sujeitas quando pretendem abater árvores protegidas, como carvalhos e sobreiros, 
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podendo ser punidas por atos que julgam regulares uma vez que sempre puderam abater 

ou vender árvores para abate. As coimas são elevadas para os abates ilegais de árvores e 

é preciso que as pessoas sejam devidamente esclarecidas. ------------------------------------ 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso para referir que na última 

sessão da Assembleia Municipal o Sr. Presidente, aquando do esclarecimento que 

prestou sobre o acidente que teve com o veículo do Município, referiu que a GNR havia 

realizado um inquérito sobre o acidente e, por isso, questionou se o Sr. Presidente já 

teve acesso ao resultado desse inquérito. ---------------------------------------------------------

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que teve conhecimento da presença de 

dois inspetores da Polícia Judiciária nas instalações da Câmara Municipal e, nesse 

sentido, questionou se o Sr. Presidente pode prestar informações sobre o assunto que 

motivou a vinda da Polícia Judiciária. O Sr. Vereador pediu também esclarecimentos 

sobre a existência ou não de algum plano de segurança elaborado pela autarquia para a 

realização da demolição de uma casa no Gerês por funcionários municipais, uma vez 

que soube que, aquando da realização dessa demolição, os funcionários não estavam 

devidamente equipados e, por isso, houve registo de feridos que tiveram de receber 

assistência hospitalar. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder e esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, usou da palavra o Sr. Presidente. A respeito do inquérito realizado pela GNR 

sobre o acidente registado com o veículo do Município, o Sr. Presidente aclarou que já 

teve conhecimento das conclusões desse inquérito que não lhe apontam qualquer 

responsabilidade pessoal pelo acidente e confirmam todos os factos por si relatados na 

altura do mesmo. Quanto à presença da Polícia Judiciária na Câmara Municipal, o Sr. 

Presidente confirmou esse facto e informou que os inspetores estiveram a analisar e a 

pedir informações sobre o concurso público de alienação de 51% do capital social da 

EPATV. Por último, e sobre a demolição de parte de uma casa degrada no Gerês que 

estava a pôr em risco a segurança de quem passava junto da mesma, o Sr. Presidente 

informou que houve um acidente devido à queda de uma parede de madeira, que 

provocou ferimentos ligeiros em dois funcionários municipais e que um deles foi levado 

ao hospital apenas por questão de segurança. O Sr. Presidente referiu que estava no 

local a acompanhar o processo de demolição quando aconteceu o acidente e, por razões 

de segurança, deu instruções para se suspenderem os trabalhos, pois o que já tinha sido 

demolido era suficiente para assegurar a segurança pública e sobretudo para 

salvaguardar a segurança dos funcionários. ------------------------------------------------------ 
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----- Sendo 12:05 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


